

## Des canulars scientifiques et la lutte contre les stéréotypes, au programme de l'Union rationaliste

L'Union rationaliste métropole nord propose à l'occasion de la prochaine fête de la Science un concours de « canulars scientifiques » à destination des classes de collèges (4e et 3e) et de lycée mais aussi à des groupes, adultes, étudiants ou à toute autre personne.

Francis Duhot (Clp) | 08/09/2018

[partager twitter](#)



Les membres de l'Union rationaliste veulent battre en brèche les stéréotypes.

- [Lecture zen](#)

Un canular scientifique est une forme qui doit « *contredire* » une connaissance scientifique, c'est-à-dire s'appuyer sur la connaissance pour la détourner, mais en connaissance de cause... **Pour participer à ce concours, il faudra proposer un sujet de canular, le mettre en forme par écrit (nouvelle, conte etc.) sous forme de courte vidéo.**

[L'union rationaliste métropole nord](#) a pour but de promouvoir la démarche d'analyse rationnelle et l'esprit critique, de soutenir et développer la liberté de conscience et d'opinion, de soutenir et développer la laïcité institutionnelle et de défendre le prestige et l'indépendance de l'école publique. Mais comme le rappelle Danièle Moutier, la présidente de l'association, **l'objectif de cette année sera aussi de promouvoir, auprès des comités de quartier, écoles, centres sociaux, associations, médiathèques et autre lieu d'échanges, la vidéo de reportage à caractère pédagogique sur le thème des stéréotypes hommes-femmes.**

Cet outil pédagogique a nécessité un an et demi de préparation et a été réalisé avec la participation de près de 150 personnes. Il permet aux jeunes de repérer et comprendre les stéréotypes à l'origine de discriminations. En attendant de possibles subventions du Fonds de développement de la vie associative, une journée d'étude sur « *les stéréotypes et leurs enjeux : penser librement... est si simple* » est programmée le 29 septembre prochain avec le matin la projection du reportage vidéo en question suivi d'un débat. A midi, ce sera auberge espagnole et l'après-midi l'UR-MN proposera de débattre sur le thème « *relations hommes-femmes, freins et leviers : quelle société voulons nous construire* »